

**Jubilé épiscopal de S. G. Mgr l'Archevêque**

— o —

CIRCULAIRE AU CLERGÉ

*Archevêché de Québec, 3 février 1913.*

Bien chers Messieurs,

Le 28 octobre 1888, dans la basilique de Québec, M. l'abbé L.-N. Bégin, alors principal de l'Ecole Normale, et évêque élu de Chicoutimi, recevait la consécration épiscopale des mains de Son Eminence le Cardinal Taschereau.

L'année 1913 ramène donc le 25<sup>e</sup> anniversaire de cet heureux événement. Elle est, par conséquent, pour notre vénérable Archevêque et pour tous ses diocésains, une année jubilaire. C'est, dans la belle carrière épiscopale du chef spirituel de ce diocèse, comme une étape joyeuse où il fera bon pour tous ses fils de s'arrêter un instant, afin de s'abandonner à la douceur des souvenirs et de vaquer au suave et impérieux devoir de la reconnaissance.

Sans doute, le vénéré Jubilaire eût préféré s'enfermer dans le silence et la retraite pour goûter la joie intense de ces souvenirs, et exhaler devant Dieu les sentiments de son âme. Si nous l'eussions consulté, il eût imposé à notre gratitude une discrétion dont elle aurait souffert, mais qui aurait satisfait une modestie toujours empressée à se dérober aux poursuites de la louange publique.

Mais, il y a des sentiments qu'on ne peut réduire au silence ; il y a des actions de grâces qui veulent éclater en cantiques solennels ; il y a des jubilés dont la joie communicative ébranle tous les cœurs ; il y a des jubilaires qui n'ont pas le droit de se soustraire aux exigences de la reconnaissance publique, et à qui il est donc permis de faire une douce violence pour forcer les retranchements où leur humilité se tient sur la défensive.

Voilà pourquoi il a été décidé de célébrer, par des fêtes religieuses et civiles, le 25<sup>e</sup> anniversaire de la consécration épiscopale de Monseigneur l'Archevêque. La grande famille diocésaine de Québec sera bien aise qu'on lui fournisse